

Fábrica de Hilados y Tejidos 'MONSERRATE'

Las mejores telas, los mejores precios. Driles, gabardinas, popelinas, pañolones, ruanas &. Distribuidores para el Occidente de Colombia.

COMPANIA DE TEJIDOS UNION S. A. — PEREIRA. — PLAZA DE BOLIVAR.

EL DIARIO

Director Propietario
EMILIO CORREA URIBE
Se edita en la Tipografía
"Variedades". Talleres propios.
Teléfono 2-6-6

Administrador
JUAN HURTADO C.
"Rgdo. para curso libre de por-
te en el servicio postal inter-
rior. Licencia N° 98 de 4 de
Junio de 1935"
Calle 18. Carreras 6°-7°

REPUBLICA DE COLOMBIA

DEPARTAMENTO DE CALDAS

PEREIRA, SABADO 3 DE AGOSTO DE 1935

NUMERO 1955 — AÑO VII

LA NOTICIA POLITICA DE HOY

El Tribunal de Pereira no tiene hoy Magistrados. Una nueva jugada del señor Luis Salas B. Suspendido el efecto de los decretos ejecutivos que designaban Magistrados en Pereira. Detalles.

Nuestros lectores

están ya informados de la nueva jugada del Tribunal de lo Contencioso Administrativo de Manizales, jugada consistente en aceptar la demanda elevada a esa corporación por un sujeto cualquiera, contra los decretos ejecutivos que designaban magistrados en interinidad para el Tribunal de Pereira, a los doctores Julio Eatsman, Enrique López de la Pava y Luis Eduardo Ochoa Gutiérrez. De estos los dos primeros están elegidos dentro de las respectivas ternas enviadas por la Asamblea de Caldas a la Corte Suprema y el doctor Ochoa, que figuró en las dos ternas enviadas, fue electo por cuanto que el último nombrado — doctor Miguel Abadía Méndez — hubo de excusarse.

En este punto, pues, se encuentra hoy el problema relativo al Tribunal de Pereira, entidad que parece haber nacido con mal sino por las continuas molestias que ha sufrido en su vida.

No hay Magistrados

Prácticamente en vista de los términos en que está concebida la orden enviada por el señor Luis Salas B. hoy no hay magistrados en el Tribunal de Pereira, ya que cualquiera actuación de éstos sería ilegal, desde el mismo momento en que ha sido suspendido el decreto que los nombra. Así lo dice la notificación respectiva que por conducto del secretario del Tribunal, señor Ramón Paláu, se les hizo ayer tarde a los tres magistrados. Estos quedarán en suspenso hasta tanto la Gobernación vuelva a nombrar, lo cual parece que se efectuará el lunes próximo.

El Secretario de Gobierno

doctor Londoño Palacio, con quien estuvimos en comunicación hoy, se mostró visiblemente sorprendido y enojado por este procedimiento rabulesco, que es apenas una nueva jugada de las muchas que habrán de presentarse — y que ya se han presentado — contra la organización francamente liberal que se le dió al departamento por medio de las ordenanzas expedidas por la Asamblea en sus sesiones de 1935.



Pablo Mejía Ossa

Tomó posesión hoy de la Inspección 2ª Municipal, don Pablo Mejía Ossa.

A las diez de la mañana de hoy tomó posesión del cargo de Inspector 2º Municipal el amigo don Pablo Mejía Ossa, recientemente designado para dicho cargo en reemplazo de don Lorenzo Mejía, quien sir-

Lo que nos cuenta el misterioso cronista X.

Obedecen a manos criminales los siniestros de aviación? La conservación misteriosa en el ferrocarril del Quindío. Una investigación muy completa. Los viajes del ministro Aulí.

Prometió «El Cronista X» en la edición de antier de este periódico dar algunos datos a nuestros lectores sobre la verdad en cierta información sumaria que se levantó en el departamento de Caldas, hace ya varios meses, a raíz de un siniestro de aviación en el cual perdió la vida uno de los 10 ases

colombianos que han muerto en tales circunstancias fatales.

Efectivamente, «El Cronista X» sabe que la policía de seguridad de Armenia sorprendió un día una conversación muy sospechosa entre dos individuos que viajaban en el Ferrocarril de Nacederos a Armenia. Esta conversación entre dos sujetos desconocidos al parecer dió pie al detective para que hiciera llegar a oídos del señor Secretario de Gobierno de Caldas y del señor comandante de la policía, señor Restrepo Ochoa, la noticia despampanante y fría, de que «dos hombres, humildes en su traje, al parecer procedentes de una de las bases aéreas sabían muchas cosas raras, que posiblemente interesaban al gobierno».

(Pasa a la 6ª)



Don Eduardo Correa Uribe delegado de Caldas a la Convención Nacional del Liberalismo

Nuestro apreciado amigo don Eduardo Correa Uribe, electo como primer suplente del doctor Victoriano Vélez, para asistir a la gran Convención del Liberalismo que se reúne en Bogotá el 11 de este mes, ha recibido el siguiente despacho en el cual se le anuncia que debe asistir, por excusa del doctor Vélez.

Manizales 2.

Eduardo Correa Uribe,

Pereira.

Su carácter suplente doctor Victoriano Vélez delegado Caldas Convención Nacional Partido, permitímonos informarle a quella reunirse once corrientes. Rogámosle decimos si hállase dispuesto concurrir toda vez doctor Vélez excusóse.

Servidores,

Diliberat, Londoño Peláez.

vió el cargo en la anterior administración.

El señor Mejía Ossa manifestó a uno de nuestros reporteros su afán de hacer una administración magnífica que vaya en bien de la ciudad y especialmente del sector que a él le corresponde dirigir.

Cuatro gobernadores viajan hacia Bogotá. — Renuncian irrevocablemente varios de ellos. — Mecánicos ascendidos a pilotos. — Llegan las escuadrillas a Palanquero y Madrid.

Bogotá 3.

(De nuestro servicio especial)

— Ha presentado renuncia irrevocable de su cargo de Gobernador del departamento de Nariño, el doctor Gerardo Martínez Pérez, quien se posesionará inmediatamente de su cargo de Procurador General de la República. El doctor Martínez Pérez viaja hacia Bogotá. El Ministerio de Gobierno concedió también ayer licencia por 30 días al señor Gobernador de Caldas, doctor Bernardo Mejía Marulanda, para separarse de su alto cargo y viajar a Bogotá a conferenciar con el Presidente López. Queda encargado mientras tanto el señor Secretario de Gobierno, doctor Arcesio Londoño Palacio.

El Ministerio de Gobierno llamó urgentemente al señor doctor Velasco Cabrera, Gobernador del Huila, quien ya viaja hacia Bogotá para conferenciar con él sobre asuntos referentes al departamento dicho. Ayer llegó a esta capital el Gobernador del Valle, doctor Ernesto González Piedrahíta, quien será nombrado para un alto cargo en la comisión demarcadora de límites con Panamá. Se ajustan así cuatro Gobernadores en rumbados hacia la capital de la república.

Dentro de pocos días co-

(Pasa a la 6ª)

Ultima Hora

Nuevamente fueron nombrados en interinidad los Magistrados del Tribunal de Pereira

Esta tarde fueron designados nuevamente en carácter de interinidad y por la gobernanación del Departamento los señores Magistrados del Tribunal de Pereira.

EL DR. GALLOWAY

anuncia a su distinguida clientela, que permanecerá ausente del país, hasta el día 15 de septiembre.

Fueron sorprendidos los presos mientras pretendían emprender la fuga.

Poco faltó para que los presos de la cárcel se hubieran evadido por las cañerías del acueducto.

Actualmente se están haciendo en ese establecimiento algunas reparaciones y los reclusos — parece que con la complicidad de algunos de los obreros — hicieron una escabación para salirse de la celda y por allí ha podido desfilarse todo el penal si los guardianes no hubieran estado activos a sorprender tamaña fuga que ha bría tenido proporciones alarmantes.

Entre los complicados se hallan los siguientes: Hernando Arboleda, Gustavo Correa, Carlos García, sindicados de robo y Salvador Mina, de vagancia y ratería que desempeñaba el papel de espionaje mientras sus compañeros de prisión trabajaban en los socabones.

Indudablemente durante la administración del señor don Luis Vélez en el establecimiento de castigo a él encomendada, se nota que hay actividad y vigilancia pues sus sabalternos están sometidos a una rígida disciplina.

El Alcalde Municipal de Pereira

AVISA:

que están a la venta los terrenos de propiedad del Departamento, sitios entre calles 17 y 18, y entre carreras novena y décima, aledaños al edificio departamental de rentas.

Ya han sido vendidos los lotes de la calle 18, excepto el de la calle 18 con carrera décima.

Los postores pueden dirigirse a los miembros de la Junta, señores Ernesto Gallo, Alejandro Jaramillo y Gonzalo Vallejo R., para informarse sobre precios y extensión de los lotes.

Pereira, julio 29 de 1935.

Inodoros, Lavamanos, Bidés, Urinarios y lindas combinaciones para cuartos de Baño.

"STANDARD" Distribuidores.

ALFONSO MEJIA M. & Cía.



Calle arriba...Calle abajo.

Pachito Cardona es un muchacho simpaticísimo, pero de genio ardiente. Se "calentó" porque dijimos había comprado en la joyería EL ARTE de Plinio Girón unas lindas alhajas para regalarle a la novia.

Vino aquí a "Diario" furioso y confesó el delito: "me caso y que mandé hacer las argoas de compromiso a Plinio Girón, de oro blanco y patino y para calmar a la tusa a cualquiera, pinto en una nave de la "Saco" para Medellín en viaje de bodas.

Y bien arregladita tu no via en LA MODA.

—Claro que sí... pero pagando.

ooo

Don Félix M. García T., está en peligro de que la autoridad lo castigue y muy merecido, porque ha puesto a todo Pereira a pensar una frase para su BUENA ESPERANZA.

Especialmente las muchachas están locas de estar y todos los días mandan papeletos a la Voz de Pereira con el anhelo de ganarse los diez pesos.

Hay que oírlos: "si me ganó los diez pesos que ofrece LA BUENA ESPERANZA compro un calzado "Regalo de París" del que vende Juan de Dios Retrepo en su almacén de la tercera calle real o una cartera de las que acaban de llegar al almacén de Juan Antonio Mejía B., que son primorosas.

ooo

—Cómo le fue por la Perla del Ruiz, doña Marujita?

—Divinamente. Dimos golpe las pereiranas en la Plaza de los Fundadores; los pollos monzilitas desfilaron en caravana tras de nosotras y las muchachas en centadas de los abrigos que nos hicieron en ferretería en la sastrería de GERALDO G. HERMANOS; parece que mandarían a ese taller a confeccionar unos e antes al rigor, para no quedarse en los sados.

ooo

En Blanco y Rojo, heredado café pereirano en don

de se da cita todo el comercio para hacer sus transacciones, se originó esta mañana un altercado entre un mister y el empleado del señor Espinosa.

—El mister: "hombre carraja esta BRETANA no tener tiquete Posada Tobón".

—El empleado: "yo no sé, mister".

—"Usted sí saber porque noastado neveras."

Tranzó el peite el amigo Don Luis porque voló con una botella de la legítima BRETANA que fabrica Posada Tobón y que con tiquete o sin él, tiene el mismo gusto.

ooo

Pero nada, nada que sea más delicioso que las cremas y helados que preparan en el Hotel SAVOY decían anoche unas señoritas en el lago y contestaba otra, cómo será de elegante el Hotel SAVOY que a mi novio lo van a despedir sus amigos de a vida de soltero en ese gran Hotel.

Y en verdad, en el SAVOY se despide a todos los soteros, se recibe a los reñodistas y los cuerpos cogidos, como asambleas, se hospedan allí.

—Por qué se á?

—Adivneme rector.

ooo

Ni el crimen del "Aserradero", ni el de "Puerto Espejo", ni tampoco el del Páramo del "Almorzadero" impresionaron tanto al público como LOS CRIMENES DEL MUSEO que pasrán esta noche por la pantalla del Galdis.

Primera vez que el público ve CRIMENES en color. Esta cinta es de o más medroso y van a sufrir mucho las personas nerviosas. En cambio mañana se desquitan con CATADORES DE BESOS, la película que prolonga la vida, por lo que cosa.

J. J.

Cemento "Titán" fragua rápido da gran rendimiento. Simón Velasco.

CARLOS DREWS C.

INGENIERO

PEREIRA - COLOMBIA

OFICINA:

Calle 18 Número 60 Entre carreteras 79 y 89

Teléfono 875

Construcción de Obras Públicas y particulares en contrato

Un caso de injusticia?

Estamos informados de que ayer, uno de los Agentes de Policía de apellido Bolívar, sufrió un ataque de demencia y que inmediatamente se le exigió pidiera una licencia hasta por sesenta días renunciables, para retirarse de su cargo.

No sabemos la forma en que al Agente se le hizo firmar dicha petición, pero es el caso, de que si el Agente se vió de un momento a otro privado de su salud, siendo como en verdad lo es un magnífico servidor, la medida tomada por la Alcaldía y Capitania son injustas, ya que la Ordenanza 18 del corriente año, da a los miembros de la Policía, que se inhabiliten por enfermedad, estando en eso de sus funciones infinidad de garantías, las cuales le corresponden al Agente a que nos referimos.

Nos parece que la Alcaldía debe considerar lo hecho y si el Agente no puede ir a bajar, debe ser atendido por cuenta del Departamento como lo dice la Ordenanza y además se le debe reconocer el sueldo que para éstos casos se ha fijado en la misma Ordenanza N° 18.

Esperamos que éste hecho tenga alguna explicación, pues no estamos dispuestos a que se violen las Ordenanzas del Departamento, mucho menos cuando ellas favorecen directamente a empleados, que como los de la Policía, son acreedores a toda clase de garantías.

Fueron nombrados algunos empleados en la empresa del ferrocarril y los cables aéreos

Por decreto de antier de la gobernación del departamento fueron nombrados algunos empleados en la empresa del ferrocarril y los cables aéreos departamentales así:

Cajero don José Ossa Osca.
Pagador, don Bonifacio

LOS SEÑORES

de gusto exquisito siempre visitan el café

BLANCO Y NEGRO

situado en la calle 16, cruce con carrera 89, pues allí son magníficamente bien atendidos por su esmerado servicio. Surtido completo de abarrotes y drogas.

Propietario.

JUAN TRUJILLO A.

Teléfono 588 - Pereira.

Canto a la guitarra

Falta lo que falta, sobre lo que sobre no hay casa de rico ni casa de pobre sin una guitarra...! Mágico instrumento cuyo dulce acento del alma se agarra...!

No en vano es el pueblo quien tanto la ama, y en todas las fiestas por suya le sea. Jovial y sincera, es la compañera de los parranderos; adorna las tiendas de los peluqueros; penetra a las chozas de los menestrales, y suena en los patios de los arrabales... Ella, en todas partes, se presenta ufana, lo mismo en la noche que por la mañana... Pues si hay serenatas faltar nunca puede y si hay manitas lo mismo sucede... Rebelde o sumisa, según quien la toca, desata la risa o el llanto provoca.

Atropellos policíacos

Estamos informados de que el señor Eudoro Ramírez fue víctima de un fuerte atropello por parte de un agente de la seguridad llamado Mario Mejía. Esperamos que nuestro distinguido amigo el Capitán Gutiérrez, tan diligente como exacto empleado, investigue la verdad de este suceso que lamentamos muy de veras.

También hemos sabido que el agente 461, cuyo nombre ignoramos, cometió un serio atropello en días pasados contra el señor Cirilo Castaño y otros caballeros, que estaban pacíficamente en un reservado del Bar España. Esperamos que estas cosas sean remedias por el señor Jefe de la Policía, pues ellas van en desdoro de la misma institución.

Millán L.

Jefe de estación en Pan de Azúcar el señor Octavio Salazar Grillo.

Jefe de estación en Neira el señor Francisco Hencker.

Jefe de estación en Mue las el señor Hernando Mejía Duque.

Jefe de estación en Aranzazu el señor César Salazar.

Jefe de Bodegas en Aranzazu el señor Luis Antonio Gallo.

Por el mismo decreto se suprime desde el primero de los corrientes el cargo de administrador de los cables aéreos departamentales.

Por su esmerada elaboración.

Por su excelente calidad.

Los chocolates.

PEREIRA y ROBLEDO

Siguen triunfando hoy como han triunfado siempre.

Prefiéralos.

Cía. Nacional de Chocolates

Si la mano es sabia y el arte la guía, la guitarra canta gracia y melodía. Dulce y seductora es la confidente del alma que siente, que sufre y que llora... Por eso ella cantal Del dolor quebranta las duras cadenas inmemorables; y con sus acordes y sus armonías, disipa las penas y enciende alegrías...!

J. ESTEBAN GARCIA.

QUE ALEGRE ESTOY

porque arrojé todos los granos, las lombrices y la salina que tenía, con el famoso Vermifugo Salvada.

LA BUENA ESPERANZA

En la Droguería "La Buena Esperanza" encuentras sus artículos de primera calidad y más baratos. Pereira

Todo pasa de moda menos el Bombón Colombiano.

Grandes almacenes de cueros, artículos para zapateros y talabarteros.

VICENTE JIMENEZ R.

Nuestras ventas por mayor y al detal aumentan diariamente. Todos los días recibimos nuevos pedidos de distintas partes del país y esto demuestra que nuestros precios son los más favorables y que el surtido de materiales para zapatería y talabartería que mantenemos, satisface todo cliente que esté informado de ellos.

Escribanos inmediatamente solicitando listas de artículos y precios.

No olvide que en el Occidente Colombiano somos los mayores vendedores de artículos para zapatería y talabartería y que además somos fabricantes de zapatos para caballeros, señoras y niños.

Almacenes de VICENTE JIMENEZ R.

Pereira, Armenia, y Cali

Almacén de Pereira, Carrera 89 entre calles 17 y 18.

Teléfono 212 Telégrafo 'VIJIMENEZ'

Al hombre débil se le rechaza en todas partes como FALSA MONEDA

AQUI LA SALVACION

TÓNICO DE VIDA J.G.B.

Edmond Zaccour

Cali, Bogotá, Pereira.

Sucursal de Pereira

Se permite ofrecer a usted el más completo surtido en mercancías extranjeras a precios fuera de competencia. Ventas únicamente por mayor.

Cuartos de baño MODERNOS.

No es la sala de recibo donde hoy se derrocha la elegancia y confort; es el cuarto de baño. El suyo es antiguo? Si lo es, piense en lo que podría ser. La mayor parte de sus amigas ya tienen y usted no, su casa sería más atractiva y quedaría perfecta. Tenemos todo lo necesario para hacerle un cuarto perfecto: Pisos, paredes, juegos de baño, como no se han visto antes. Comprando nuestra mercancía le dirigiremos su construcción sin costo alguno.

SIMON VELASCO.

EDITORIALES

DIA A DIA

Otra rabulada

El Tribunal de lo Contencioso Administrativo de Caldas, del cual es mentor ese hombre peligroso, habilidoso y matrero que responde al conocido pseudónimo de Luis Salas B., acaba de atender una vez más contra la conciencia jurídica de Caldas, declarando nulos los nombramientos de Magistrados del Tribunal de Pereira, recaídos en Julio Eatsman, Enrique López de la Pava y Luis Edo. Ochoa Gutiérrez, tres exponentes genuinos de las nuevas generaciones "limpias de polvo y paja" para hacer nuestro el decir cáustico del escritor costeño.

Al rededor de la figura sustantiva de Luis Edo. Ochoa, un inteligente jurista pereirano que se lleva toda nuestra mejor admiración, ha florecido en zarzas todo un proceso conservador, absurdo, zudo y matrero. Quiénes llevamos su limpia conciencia como bandera de triunfo a la Asamblea de Caldas, para que él encabece para la terna conservadora en el Tribunal de Pereira, encontramos desde el primer momento un ambiente pesado, que había sido preparado ad-hoc, por que es ya se sentían deslizados de sus posiciones, por el rival poderoso y magnífico.

Pero quien habría de asegurarnos que el hilo de la trama no había extendido sus peligrosos extremos hasta las más altas corporaciones de justicia de la república.

Por eso nosotros en esa vez también recordamos la frase cáustica y admirable del ex-Presidente Restrepo, cuando tuvo que llamar a aquel Tribunal con el decir muy gráfico de «Corte de las Supremas Injusticias».

No podía olvidársele a Eleuterio Serna su compadrazgo nefando con Cipriano Ríos y por ende su enemistad con todo pereirano limpio y aseado y revalido del deseo de venganza que es el plato que se come frío, al decir de Olaya Herrera-maquín, enredó, hizo y deshizo, hasta que en el primer momento derrotó la candidatura de Luis Edo. Ochoa Gutiérrez. Nombrado el doctor Gerardo Arias Mejía, hombre de rancia tradición republicana, envió su renuncia elegante y castiza anunciando una vez más, la complacencia con que miraría que se llevara al puesto al doctor Ochoa Gutiérrez.

Por segunda vez colocamos un nombre junto a dos

altas figuras de la judicatura nacional y en esa vez mediante otra tortuosa manobra, se designó al ex-mandatario doctor Abadía Méndez, que sabido era de los magistrados de la Corte, estaba imposibilitado conforme a la Ley para aceptar el cargo. Pero el todo consistió en complacer la intriga del médico de la calle 18 y para los conservadores de la Corte Suprema vale más la miseria de una actitud de ratón, que esa Justicia de que ellos hace gala.

Ahora tenemos, después de todo, la tercera y última rabulada. Eso que se llama el Tribunal de lo Contencioso Administrativo, organismo tan terpe como malicioso, desde que en el figure Salitas el minúsculo hombre malo de Riosucio. Los decretos expedidos por el Gobernador de Caldas, nombrando Magistrados interinos del Tribunal de Pereira, han sido declarados suspensos por ese Tribunal manizalita.

Por qué? Este interrogante podría quedarse eternamente reducido al silencio, si no fuera que todos nos sabemos muy bien el pavoroso proceso de cañamos y de pi-

UN CONTRATO LIGERO

que se va a dar a la suma que el Café Balbo pagará por valor del remate del juego de «Guitarra» o «Tripleta» pero tampoco consideramos justo ni legal, que el negocio se hubiera hecho sin que en el hubiesen intervenido todos los dueños de cafés, pues seguramente sobre una base de licitación el contrato no solo hubiera podido ser mejor sino también que para el mismo municipio la ganancia habría sido mayor. Ahora se levanta una polvareda violenta. Ya vemos que el juego circuló la primera hoja y que seguramente continuarán apareciendo y ayer mismo, un distinguido caballero y propietario de establecimiento de café, el señor Luis Espinosa, demuestra su inconformidad con lo sucedido.

No queremos entender que por parte del señor Tesorero Gerente haya habido voluntad de favorecer a uno con perjuicio de los otros. Claramente nos explicamos que habiéndose presentado una buena oportuni-

dad de ganar dinero para el municipio, el alto empleado señor Cano aprovechó esa oportunidad ligeramente pero sin considerar que por parte de los demás dueños de casa se hubiese podido llegar a algo más

alto y desde luego que mejor consultase la justicia. Estamos captando la situación al rededor del «affaire» y vamos a seguirlo paso a paso, buscándole una solución equitativa y legal.



«Aguilucho del Monte»

Gran periodista mejicano que nos visita actualmente. El lunes publicaremos un importante reportaje con el paisano de «Pancho Villa»

Droguería y Farmacia de Castaño Uribe & Cia.
Pereira—Cartago—Anserma nuevo.
Drogas frescas. Precios bajos. Contamos con el mejor despacho de fórmulas. Magníficas condiciones. OCUPENOS.
Servicio a domicilio.
Teléfono en Pereira 5-8-3



'CONQUISTADOR'

Gran Extraordinario DEL VALLE

\$. 100.000.00

Para el doce de octubre próximo.

FELIX GIRALDO P. Agente.

“Lotería del Valle, única del país que repite el sorteo, siempre decimos quien gana el mayor.”

Se venden dos fincas mancomunadas

En Do: quebradas, municipio de Santa Rosa, con cuatro casas de habitación, aguas abundantes nacidas en las mismas, ocho mil árboles de café, pastos para ciento treinta animales, rastrojos y monte. Entenderse en Pereira con su propietario.

JOAQUIN LOPEZ R. Fundición "EL PROGRESO"